Der Hort-Report

Jahresrückblick 2023



Hort Pippi Langstrumpf

Vorwort

Das Jahr 2023 brachte viele Veränderungen im Hort mit sich. Einige Kollegen verließen uns, viele neue Kollegen, wie Mireille, Marli, Vivianne und Sarah, bereicherten unser Team. So entstanden bei uns Horterzieherinnen neue Freundschaften.

Auch das Kita Pippi Langstrumpf Team erweiterte sich um einige neue Gesichter. So kamen in diesem Jahr die Kolleginnen Michaela, Theresa und Annabel.

Anders als im Jahr zuvor, gab es im Jahr 2023 drei neue Erste Klassen. Bezugserzieher der Erstklässler wurden Marli, Sarah und Saskia.



Im Hort gibt es viel zu erleben

Seit diesem Jahr gibt es in unserem Bewegungsraum viele neue Geräte und Sportmaterialien. Große Gymnastikbälle, ein Hüpfbock, Reifen, Matten, eine Kletterwand und Elemente zum Parkour-Lauf. Aber auch, wenn wir keinen Sport machen, wissen wir uns sehr gut zu beschäftigen. Wie zum Beispiel mit den Slalom-Hütchen.





Bei schönem Wetter verbrachten wir die meiste Zeit des Jahres auf dem Außengelände des Hortes. Auch hier fanden wir immer wieder neue Spielideen und Möglichkeiten uns auszutoben.



Fußball spielen und die Mannschaften anfeuern...

... Käfer und Insekten einsammeln und beobachten...





... unterirdische Gänge im Sandkasten bauen und das mit vollem Körpereinsatz...





Auf den Gehwegen im Garten konnten wir mit Kutschen, Autos und Rollern fahren. Mit unserer selbstgebastelten Ampel und mit Kreide gezeichneten Zebrastreifen regelten wir im Hort den Verkehr im Außengelände, sodass Fußgänger problemlos die "Straße" überqueren konnten.

Für den Verleih der Geräte und Ordnung auf dem Gelände sorgte der freiwillige Schuppendienst, welcher 2023 eingeführt wurde.







Auch bei schlechtem Wetter wurde uns im Hort nie langweilig. Entspannung und Spaß standen hier im Fokus.

Ob freies Spiel oder Teamspiele, wir fanden immer genug Ablenkung.



Kinder werden Köche



Auch im Jahr 2023 wurde im Hort viel gekocht und gebacken. Ob unsere leckeren selbstgestalteten Pizzen, italienische Spagetti, Kartoffelchips, Sandwiches. Auch Süßes gab es bei uns. Kekse und Weihnachtsplätzchen, süße Waffeln mit Puderzucker, selbst kreiertes Eis und Gummibärchen...





Bei witzigen Geschmacks-Spielen konnten die Kinder blind erraten, welche Zutaten man Ihnen zu essen gab. Beispielsweise Zitrone, Marshmallow oder Pflaume. Elisabeth S. wurde zur Geschmacks-Meisterin 2023!





Dieses Jahr wurde unsere Cocktailbar neu umgebaut und eröffnet. Die Kinder haben sich eigene Rezepte, wie die "Fruchtbombe" ausgedacht und wurden dann zu Mixern.



Ausflug in den Krämer Wald

In diesem Jahr erlebten wir viele schöne Ausflüge mit dem Hort. So berichteten Karl und Leandro beispielsweise am liebsten von dem Ausflug in den Krämer Wald: "Die verschiedenen Stationen, wie zum Beispiel das Bogenschießen, war sehr cool."











Dem Mammut auf der Spur





Um gemeinsam mit den Kindern neues entdecken zu können, luden wir uns im Jahr 2023 verschiedene Externe ein. So kam im Sommer das REMObil mit tollen Aktivitäten zum Thema Fußball und Steinzeit. Die Kinder lernten, beim Steinzeit-Tag unteranderem, wie man Getreidekörner zu Mehl zermahlt und durften dies gemeinsam ausprobieren.





Die Ostereier-Fabrik

Dieses Jahr wollten wir gemeinsam den Osterhasen bei seiner Arbeit unterstützen. Dafür eröffneten wir eine Ostereier-Fabrik, in der die Kinder Ostereier dekorierten.

Dabei entstanden die buntesten und verrücktesten Ostereier, welche bei uns im Hort als Dekoration aufgehangen oder mit nach Hause genommen wurden.

Damit die Ostereier nicht weg kullern konnten, bauten wir kleine Eierbecher, in Form von Hühnchen.

Natürlich fand auch unser alljährliches, gemütliches Osterfrühstück statt, um uns für den Tag zu wappnen. Denn, wenn man dem Osterhasen unterstützen möchte, benötigt man alle Stärkung, die man kriegen kann. Und so saßen wir auch dieses Jahr in entspannter Runde und genossen gemeinsam unser leckeres Frühstücksbuffet.



Das große Gruseln

An einem Tag im Jahr lautet das Motto in unserem Hort "Betreten auf eigene Gefahr", denn an diesem Tag feiern wir Halloween. Mit einem schaurigen gruseligen Buffet und erschreckenden Kostümen, tanzten wir in unserer Halloween-Disco den ganzen Tag hindurch.





Ein riesiger Dank geht an alle Eltern raus, die uns auch in diesem Jahr mit tollen Speisen fürs Buffet unterstützt hatten.







Wir entscheiden mit!

Sei dabei und stimme mit ab!



In diesem Jahr gab es eine große Premiere.

Denn nach mehreren
Jahren des Stillstands, des
damals eingeführten
Kinderrates, wurde dieser
nun endlich wieder zurück
ins Leben gerufen.

In unserem Hort möchten wir, dass die Kinder ihr Mitbestimmungsrecht aktiv nutzen können.

Wer Teil dieses Rates werden wollte, konnte sich zur Wahl aufstellen lassen. Anonym wurde, in einem bei uns eingerichteten Wahllokal, abgestimmt werden.

Für die nächsten zwei Jahre vertreten uns nun:

Sophia W., Lucia B., Iwen W, Lisbeth P. und Nila W.

"Spiel mit der Zeit"

Im Dezember besuchten wir den Friedrichstadtpalast, um uns gemeinsam das Theaterstück "Spiel mit der Zeit" anzuschauen. "Wir fanden den Ausflug mega toll! Die Bühne war so groß und die Schauspieler haben viel gesungen.", berichtet Elisabeth C.



Robert R. erzählt von dem Stück: "Es ging um eine Geschichte, wo die Kinder ihren Vortrag nicht schreiben konnten und dann sind sie in eine Spielewelt über eine Konsole gesprungen. Es gab sogar einen Drachen und der eine musste die Prinzessin küssen".

Auch wir Horterzieher waren sehr begeistert. Kathy B. erzählt, warum sie so gern mit den Kindern in den Friedrichstadtpalast geht: "Solch außergewöhnliche kulturelle Veranstaltungen gemeinsam mit den Kindern zu erleben, bereitet uns eine große Freude. Nicht alle Familien haben immer die Möglichkeit, ein Theaterstück zu besuchen. Kurz vor Weihnachten, möchten wir dies als Highlight gerne ermöglichen."

Die schönsten Bauwerke 2023









Texte und Fotos von:

Sarah N.

Constantin H.

Lena G.

Karl B.

Leandro S.

Elisabeth G.

Jordan G.

Robert R.

Elisabeth C.

...und viele mehr...

…In Zusammenarbeit mit den Erziehern ©

Das Redaktionsteam

"Das habe ich noch nie vorher versucht, also bin ich mir sicher, dass ich es schaffe", sagte einst Pippi Langstrumpf.

Im Jahr 2023 haben wir viele schöne Tage miteinander erleben dürfen. Im Frühling konnten wir gemeinsam Ostern feiern und unsere ersten Spaziergänge genießen. Im Sommer kamen dann die großen Sommerferien, wo wir wilde Wasserschlachten aus dem Hortgelände austrugen und im Zumba-Kurs die Hüften schwingen konnten. Beim Maifest auf dem Kirchengelände hießen wir den Herbst, bei Bratwurst und Kinderpunsch, willkommen. Ein großes Highlight im Winter war der Ausflug in den Friedrichstadtpalast, wo wir uns die Kinder-Revue "Spiel mit der Zeit" anschauten.

Und mit der Vorfreude auf weitere tolle Erlebnisse heißen wir das neue Jahr 2024 willkommen. Wir sind gespannt! Auf eine wundervolle Zeit im Hort!

